



Foto: Daniela Aguirre/La Razón

Tras Simulacro Nacional, Gobierno se declara listo para grandes emergencias

PARTICIPAN más de 9 millones; Rosa Icela Rodríguez, de la SSPC, dice que prevención es clave para saber cómo actuar en sismos

97 Por ciento de la red del Servicio Sismológico Nacional en operación

HUBO saldo blanco, aunque en CDMX reportaron 3 crisis nerviosas y 2 lesionados; se cumplieron 38 y 6 años de los temblores del 19 de septiembre **pág. 11**

AVENIDA JUÁREZ, en CDMX, ayer, durante el Simulacro Nacional 2023.

Reporta saldo blanco en simulacro

Gobierno se declara listo para atender grandes emergencias

LA TITULAR DE LA SSPC, Rosa Icela Rodríguez, destaca que el objetivo del ejercicio es que la gente sepa cómo actuar en caso de un temblor; alistan llegada de alerta sísmica a celulares; implementación iniciará en CDMX

Por Jorge Butrón y Sergio Ramírez

La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, aseguró que el Gobierno de México está listo, con todas sus capacidades, para actuar en caso de un evento de emergencia o desastre natural de gran magnitud.

En conferencia de prensa, tras la realización del simulacro 2023, que tuvo lugar ayer, dijo que es un esfuerzo del Gobierno de México, de estados, municipios y del sector privado, pues lo que se busca es que la gente sepa cómo actuar en caso de un sismo, en sus hogares, trabajos, escuela o en la vía pública.

“Uno de los intereses es fomentar la cultura de protección civil. Estamos seguros que el simulacro resultó una experiencia grande, luego de los eventos de años pasados. La prevención es la clave para minimizar los riesgos ante un sismo y el Gobierno de México está listo para accionar ante cualquier caso de emergencia, con el despliegue de las Fuerzas Armadas”, manifestó.

El representante del Servicio Sismológico Nacional, Arturo Iglesias, indicó que el 97 por ciento de las estaciones de esa institución se encuentran en operación y, por ello, en caso de un sismo, se tendría una buena detección temprana.

Al tomar la palabra, la coordinadora nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez, dijo que, por órdenes del Presidente Andrés Manuel López Obrador, se seguirá fortaleciendo el sistema de alertamiento temprano, así como las capacidades del Estado para actuar ante una emergencia. “Estamos incidiendo en la reducción de riesgos. México cuenta con capacidades técnicas, administrativas y operativas para afrontar un sismo de gran magnitud”, dijo.

Detalló que en el simulacro en la capital participaron más de nueve millones de personas, 27 mil 073 inmuebles y dos millones 710 mil servidores, mientras que en los estados fueron 30 mil 430 inmuebles, tres millones 375 mil 461 personas, 20 mil 249 escuelas, tres millones 822 mil 457 alumnos, así como 732 mil 468 docentes y administrativos.

Subrayó la participación de las instituciones públicas que se encargan del monitoreo, alertamiento y análisis de la información sísmica, entre las que destacan el Servicio Sismológico Nacional (SSN), los institutos y centros de investigación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Centro de Investigación Científica y Educación Superior de Ensenada, Baja California (Cicese), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred).

Además, dijo que, de 1985 a septiembre del 2023, se han registrado 31 sismos mayores, con magnitudes de entre 6.8 y 8.2.

Previamente, durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, Velázquez Alzúa había anunciado que la alerta sísmica llegará a través de los teléfonos celulares. Para ello, la primera semana de octubre se dará a conocer el fallo de la licitación para que los alertamientos por sismos lleguen por medio de los dispositivos móviles, y se prevé que el programa arranque en la Ciudad de México y des-



pués se expanda a todo el país.

“Es un proyecto del Gobierno de México. Esperamos que el fallo se pueda obtener en octubre”, apuntó.

“

UNO DE LOS INTERESES ES FOMENTAR la cultura de protección civil.

Estamos seguros que el simulacro resultó una experiencia grande, luego de los eventos de años pasados. La prevención es la clave para minimizar los riesgos ante un sismo

Rosa Icela Rodríguez
Titular de la SSPC

”

3

Mil 192 personas murieron en el sismo de 1985

4

Escenarios de diferentes catástrofes se realizaron ayer



CIENTOS DE PERSONAS, entre directivos, maestros y estudiantes de la UNAM, participaron en el segundo Simulacro Nacional 2023, ayer.